

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 25 de octubre de 1860.

NÚM. 602.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 22 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 6 minutos.  
Sale la luna á las 3 h. y 17 m. de la tarde.  
Pónese á las 3 h. y 9 m. de la mañana.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Paris 15 de octubre.

Está tan á la orden del dia el Congreso, como que la *Revista Europea* en el número que acaba de publicarse, en su larga crónica política casi no se ocupa sino de esta importante cuestion. Segun este órgano semi-oficial del gobierno, la lucha ha sido ya bastante larga y es hora de que el derecho intervenga para hacer una brillante manifestacion. Opina dicha revista que en Varsovia, como ya indiqué á V., deben establecerse las bases para la gran reunion de las potencias.

«Con efecto, dice, si se examina el verdadero sentido de la entrevista que se prepara en Varsovia, prescindiendo de lo que haya de pura atencion y cortesia en esta visita Real, se encontrara la prueba de la necesidad que experimentan las Cortes del Norte en punto á ponerse de acuerdo sobre los acontecimientos de que somos testigos. Es por lo tanto una especie de Congreso preparatorio.....»

En el verdadero Congreso, al contrario, estando representadas todas las pretensiones y las ambiciones todas, la reunion tendrá un carácter muy distinto, y será el de elevar la cuestion á la altura de una cuestion de orden internacional. «La Rusia, dice la *Revista*, pudiera sostener en él los principios que le interesan, lo propio que el Austria, sin hacerse solidariamente responsable de faltas que no ha cometido... La Prusia representaria en esta reunion las tendencias modernas de la Alemania.»

En cuanto al Austria, comprenderia que su poder ha muerto en la península y que debe sacrificar el Véneto que mas es para ella un estorbo que un elemento de fuerza.

La *Revista Europea* anuncia tambien que este Congreso es solicitado por la Francia y aceptado por Inglaterra. En cuanto al objeto, no se explica muy categóricamente. Se tendria á hacer sancionar los resultados obtenidos por las victorias de los franceses y de los piemonteses en la campaña de 1859, y se anunciaria el sostenimiento del Papa; pero no se habla del reconocimiento de las anexionadas fuera de Francia, ó á lo menos se habla de ello con tal prudencia que no es posible precisar la idea del autor. Sobre Garibaldi, por ejemplo, no se establece ningun arreglo, pues no hay que guardarle consideraciones. «Es imposible, dice la *Revista*, hacerse ilusion alguna sobre el valor político de un hombre á quien se ha visto entregado á todas las influencias, casi indeciso en su fidelidad, con ánimo de comprometer á su país en las aventuras mas arriesgadas, y dando á conocer en apariencia que renunciaba á su proyecto por obligarle á ello la necesidad de las circunstancias.»

Por ahora va soplando el viento en favor de las dimensiones, de las licencias tempora-

les y de las retiradas diplomáticas. Dias atrás se habiaba de las de Mr. Billault y Mr. Thouvenel, hoy toca la vez á los diplomáticos que están en el extranjero. Ya sabe V. que Mr. Turgot ha obtenido licencia temporal, pues bien, es muy probable que no volverá á encargarse de su destino.

Ha corrido la voz de que tambien se retira Mr. de Bechberg, y se pretende que esta retirada es una concesion hecha á la Rusia por el Austria. No lo creo.

Dicese igualmente que monseñor Zacconi no volverá á Francia.

Me han dicho que Garibaldi ha cogido un buque fletado por el gobierno de Nápoles, y que navegaba con pabellon francés: ignoro hasta qué punto es fundada la noticia.

La *Patria*, en su número de esta tarde, niega las supuestas dificultades suscitadas entre Francia é Inglaterra en la China, y añade ser cierto que en la Cochinchina el ejército annamita ha atacado el establecimiento francés de Saigon, pero que los soldados han conservado la posicion. Sin embargo, segun manifiestan algunas correspondencias particulares, es muy crítica la oposicion de las tropas francesas en aquel territorio; están sitiadas por un ejército de cochinchinos en número de 50,000 hombres, y los franceses solo son trescientos.

Ha habido un lance de honor entre Barriere, el autor dramático, y Mousélet redactor del *Figaro*. Este último ha sido levemente herido en una mano.

Se asegura que el Emperador de Rusia ha hecho dar oficialmente á la marquesa de Pimodan el pésame por la muerte de su esposo. Esta noticia que corre muy válida entre los legitimistas, necesita confirmacion.

Idem 16.

Leemos en la *Patria* del 15:

«Los últimos partes de Nápoles anuncian que el gobierno del dictador se ocupaba esclusivamente en las medidas que debian adoptarse para la ejecucion del plebiscito relativo á la votacion anexionada que debia verificarse el domingo 24 de octubre.—Se esperaba conseguir una gran mayoría en todas las ciudades y en todos los grandes centros; pero se temia que los habitantes del campo no acudirian á las urnas; para obviar este inconveniente se habia resuelto el encargar á algunos agentes oficiales que recorrieran las aldeas y recibiesen el voto de los pueblos rurales. Sabiase que en varias provincias se harian esfuerzos para paralizar la ejecucion del decreto, y se habia decidido el enviar tropas para asegurar la libertad de la votacion.»

Algunos dias atrás hubo un cañoneo bastante vivo entre Capua y las tropas garibaldinas, pero sin resultado. Creiase que no se emprenderian de nuevo seriamente las operaciones en el Vultureno hasta despues de la votacion del 24. El Rey continuaba haciendo en Gaeta preparativos considerables de defensa, reinaba una grande actividad en el puer-

to, y los buques de guerra extranjeros se disponian á pasar allí el invierno.

La escuadra piemontesa, á las órdenes del vice-almirante Persano, no se habia presentado aun delante Gaeta, y se atribuia esta circunstancia á una contra-orden llegada de Turin, la cual tenia por motivo la seguridad dada al gabinete sardo, de que las potencias no reconocerian el bloqueo del litoral napolitano.

—Leemos en la *Patria* del 16.

«Segun los últimos partes de Nápoles, el número de las tropas piemontesas que habian llegado por mar ascendia á 14, 000 hombres y estas tropas debian dirigirse á Caserta, despues de haberles pasado revista el Rey Victor Manuel, esperado de un momento á otro en la capital del reino de las Dos Sicilias.»

Las tropas que llegan por la frontera de los Estados de la Iglesia se concentran en Isernia, ciudad de la Molisia provincia que confina con la Tierra de Labor, con el Abruzzo ulterior y con el principado citerior. El cuartel general se halla establecido ya en Campo-Basso, capital de la Molisa.

Se asegura que cuando el ejército piemontés esté reunido, marchará hácia Venafro, pequeña plaza situada á 20 kilómetros de Isernia, y que se pasará el Vultureno por el vado de Sallusio, situado á 3 kilómetros de esta ciudad. Si esta operacion tiene buen éxito, la linea napolitana quedará cortada y Capua se verá en la precision de rendirse.

Se habia esparcido el rumor á las últimas fechas que el ejército Real, habiendo previsto el movimiento de los piemonteses, iba á tomar la ofensiva y ocupar antes que ellos la plaza de Venafro para disputarles el paso del Vultureno. Este plan es atrevido, pero como exige fuerzas muy considerables, no es probable que se adopte, con tanta mas razon, cuanto que en un Consejo de guerra reciente se habia discutido la necesidad de evacuar á Capua para retirarse detrás del Garigliano, pequeño rio que desagua en el mar á 15 kilómetros de Gaeta, y forma una linea de defensa excelente por su poca estension y porque se apoya en una plaza fuerte de primer orden. Sea lo que quiera, se esperan próximos acontecimientos militares.

—Nos escriben de Viena que el gobierno del Emperador acaba de decidir la concesion de una Constitucion liberal cuya base será la eleccion. Se da como cierto que esta Constitucion se promulgará algunos dias despues de la entrevista de Varsovia.»

—Leemos en el *Monitor*:

«El almirante ministro de Marina acaba de recibir del vice-almirante Charner, jefe de las fuerzas navales francesas de los mares de la China el siguiente parte telegráfico:

A bordo de la *Fusée*, Petang 8 de agosto.—Las fuerzas aliadas ocuparon el 1º de agosto sin resistencia los fuertes y la ciudad de Petang, y se preparan á marchar sobre los fuertes de Pei-ho.»

—La agencia *Havas-Buller* publica partes telegráficas.

Turin 16 de octubre.—Segun las noticias de

Perusa, con fecha del 15, el gobierno pontificio había destituido á muchos empleados en Viterbo, la emigracion aumentaba en esta ciudad, y el comisario general del Piamonte tomaba las medidas necesarias para socorrer á los emigrados.»

## CORREO DE HOY.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime II copiamos las siguientes noticias.

Madrid, 21 de octubre.

Leemos en una correspondencia de Roma:

«Puedo asegurar á Vds. que el Sumo Pontífice no tiene confianza alguna en los medios humanos. Las potencias podrian y deberian correr á su socorro, están enfermas en tal grado, que nada eficaz puede esperarse de ellas. Su Santidad está siempre orando, y no cesa de escitar á los fieles á que hagan lo mismo. Ya les dije á Vds. que se celebran continuamente novenas en todas las iglesias de Roma en honor de S. Miguel Arcángel, y les hablé tambien del solemne Triduo que se hizo en San Pedro, y al cual ha asistido el Padre Santo en medio de una imensa concurrencia de todas las clases y barrios de la ciudad. Al presente, las miradas del Soberano Pontífice se dirigen con plena confianza, hácia Nuestra Señora del Rosario.»

Continúan siendo favorables las noticias del ejército real de Nápoles: el resto de aquel desdichado país está devorado por la anarquía. Espérase con impaciencia, no exenta de temor, el encuentro de los realistas con los piamonteses que van por los Abruzzos á ocupar aquel reino.»

Otra carta de fecha posterior (13), dice lo siguiente:

«Las tropas francesas aumentan aquí por días. Estos últimos ha desembarcado en Civita-Vecchia una division entera con un parque de artillería. Por el pronto tenemos ocho regimientos de línea de tres batallones cada uno, dos batallones completos de cazadores, un regimiento de húsares, varias baterías, gendarmes, equipajes, ambulancias, etc. Espérase una division entera de Argel: de suerte que muy pronto tendremos unos 50,000 franceses, y hay quien pretende que pasarán de este número.»

—En una correspondencia de Roma que publica *El Español de ambos mundos*, despues de asegurarse que el Papa estaba haciendo sus preparativos de viaje, se refiere que una persona le indicó que quizás no lo dejarían salir de Roma los franceses. «Tengo previsto el caso», dicen que contestó el Papa, «y á la menor señal de violencia, enviaré todas mis facultades á un extranjero, y los franceses verán que no delienon al Papa, sino á la persona del clérigo Juan Mastai.»

—Un periódico de Irlanda publica una carta en que se refiere una conversacion muy curiosa entre el Papa y un caballero irlandés á propósito de la brigada irlandesa. Hablando de los irlandeses que han muerto en Italia, dijo el Papa:—«Han muerto noblemente en una causa santa y justa; así como murieron noblemente bajo el punto de vista militar, tenemos la confianza de que murieron bien y felizmente bajo el punto de vista religioso. Podeis estar seguro, exclamó con voz conmovida, de que jamás serán olvidados. En cuanto á nos, prosiguió con tono grave y solemne, hace catorce años que estamos aquí, y en realidad podemos decir que hemos tenido muy poca paz. Pero (señalando al crucifijo) somos vicario de uno que tuvo que descansar la cabeza en una corona de espinas; ¿cómo hemos de esperar tener una almohada de rosas? ¡Ojalá que nuestras aflicciones naciesen de un enemigo declarado, y no bajo la máscara y la engañosa apariencia de consejos y apoyo amistoso! Cuando veais al excelente mayor del bravo batallón irlandés, dadle las gracias y la ben-

dicion de parte nuestra. *Estando nos mismo preso*, lo único que ahora podemos hacer es declarar nuestra gratitud; pero quizás llegue el tiempo, como lo esperamos con plena confianza, en que podremos manifestarla de otra manera á esos nobles hijos de Irlanda.» El relator de esta entrevista añade:—«El Papa hablaba con mucha fuerza y energía; pero su aspecto, en vez de la viveza y de la espresion animada que le son habituales era solemne y sério, y se veía en él el peso de los cuidados que lo agovian.»

—El 8 de agosto un vapor de guerra de los Estados-Unidos apresó al negrero *Storm-King*, con 620 negros á bordo, y 48 horas despues de haber salido de Congo. Segun dicen, estos negros iban destinados á Cuba. El negrero había sido armado en Nueva-York, de donde salió completamente pertrechado para el tráfico el 3 de mayo, habiendo seducido con dinero á los empleados federales de aquel puerto. El capitán del negrero es un inglés llamado Lockhart, muy conocido en el tráfico. En esto, como se vé, no juega ningun nombre ni ningun puerto español, ni son autoridades españolas las compradas. En todas partes cuecen habas...

Idem 22.

De una carta de Tarifa, fecha 15 de octubre, tomamos lo siguiente:

«Continúa Muley-Abbas acantonado en el Fondak, con sus moros derey, conservando con la misma solicitud, la debida vigilancia sobre los riffiños y tribus montaraces que rodean el territorio de Tetuan. Su hermano el emperador había pensado extraer del tesoro de Fez y Mequinez algunos millones, ó imponer el imperio una suma capaz de hacer frente á los compromisos en que se encuentra para cumplir los tratados; pero ninguna disposicion ha tenido efecto, temeroso de que bajo este pretexto se declarasen en abierta rebelion los partidos opuestos á la dinastía.»

—El Sr. D. Miguel Lobo propone en *La España* la adquisicion por nuestro gobierno del famoso vapor *Great-Eastern*, idea que juzga razonable porque en el estado de intereses en que se halla la compañía actualmente propietaria del buque, podriamos comprar este por una cantidad relativamente módica; tanto mas, cuanto que el pago podria verificarse en términos razonables.

—Dicen de Constantinopla que el Divan está dividido en dos campos y el tesoro reducido á pequeños empréstitos usuarios, uno de los cuales se acaba de contratar en Suiza. Trátabase de negociar un empréstito de 200 millones en Europa y en caso de imposibilidad, emitir papel moneda.

—*Las Nacionalidades* del 17 publican el siguiente despacho telegráfico:

«Nápoles 14 de octubre, por la tarde.—Crispi ha salido del ministerio por causa de las grandes demostraciones hechas cerca del dictador Pallavicino en sentido anexionista. Garibaldi ha hablado al pueblo en sentido de su última proclama. Había recibido una carta de S. M.—En Nápoles reina completa tranquilidad. Garibaldi es aplaudido en todas partes.»

—Hace algunos días se recibieron en Tarifa para la fortificacion de aquella isla algunos cañones rayados y cantidad de proyectiles huecos; pero como la construccion de las baterías acasamatadas es muy lenta por su grandeza y consideracion, créese que tardará en terminarse; siempre queda para un caso necesario y urgente establecer esta nueva artillería á barbeta sobre el terraplen de las curvas laterales, levantadas á derecha é izquierda del faro, cuyos fuegos directos al Estrecho reemplazarian interinamente á aquellas. Se procede tambien por una seccion de la brigada topográfica al reconocimiento del terreno del Camorro, en cuya cumbre escarpada hácia el mar, por la parte de Levante de la plaza, ha de construirse un reducto

que además de dominar el Estrecho, proteja y flanquee con fuegos oblicuos la fortaleza de la isla y la entrada y seguridad de la bahía que está presupuestada; considerándose que siendo esta la única y verdadera fortaleza del Estrecho, deberá reconocerse la necesidad de esta obra para tener con seguridad una escuadra en operaciones en una guerra marítima, en el Mediterráneo ó sobre el Africa.

—Segun una carta inserta en el *Monitor* del vecino imperio, el azufre es sin duda alguna el mejor remedio contra la enfermedad de la vid. Si en algunas ocasiones no ha dado resultados completos, es porque no se ha practicado el azuframiento con bastante asiduidad y constancia. Los ensayos practicados personalmente por el Sr. Nabonne, doctor en medicina, apoyan grandemente este modo de pensar.

Idem 23.

Aunque no es fácil calcular el verdadero objeto y los resultados de la entrevista de Varsovia, cree el corresponsal de *La Epoca* en Turin que lo mas probable es que las tres potencias propondrán la reunion inmediata de un Congreso europeo, y como base de él exigirán la inmediata suspension tambien de las hostilidades en la Italia meridional. Si las otras potencias presentasen obstáculos, cosa no probable, á esta accion moderadora de la Europa, ó el Piamonte se empeñase en continuar la guerra, el Austria quedaria autorizada á pasar el Pó, con la seguridad de ser apoyada en el caso de que los ejércitos franceses descendiesen de los Alpes.

—*El Reino* de anoche publica una noticia que ponemos desde luego en cuarentena. Aunque á dicho periódico anuncia su corresponsal que la noticia en cuestion sale á luz en los periódicos ingleses y franceses, nosotros podemos replicar que hemos ojeado algunos diarios de una y otra nacion, correspondientes al día de que habla *El Reino*, y no hemos hallado semejante cosa. Lo probable es que algun periódico anglo-americano con su veracidad acostumbrada haya insertado el *canard* y que alguna publicacion inglesa lo haya reproducido. Entretanto que el correo viene á justificar nuestras sospechas, véase lo que dice *El Reino*:

«Los periódicos ingleses de ayer y los franceses de hoy, han publicado lo siguiente:

Hay importantes noticias de Méjico por la vía de Nueva-Orleans. El comandante de la escuadra española intentaba bombardear la ciudad de Veracruz para vengar la ofensa hecha á España por la captura de la barca *Maria Concepcion*, y lo habría puesto en ejecucion; pero el capitán Jarim, de la escuadra americana, se interpuso y condenó semejante determinacion. Entonces toda la escuadra española esescepto un buque, salió del puerto y se dirigió á la Habana.

Nosotros no podemos menos de creer infundada esta noticia.

—Parece que los últimos encuentros no han sido favorables á los garibaldinos. Segun cartas de Gaeta, fecha 11, estos han sido derrotados en los Abruzzos los días 9 y 10 por dos columnas de las tropas reales mandadas por el mayor de Licnazo y el coronel La Grande, dejando en poder de sus enemigos un centenar de prisioneros, que han sido conducidos á Gaeta.

—En los Abruzzos es cada día mas fuerte la reaccion contra el nuevo gobierno de Nápoles. Las partidas de paisanos en favor del rey son numerosas, y se calculan en diez mil los fusiles que estos días se han distribuido en este país y las inmediaciones de Gaeta.

—*Las Novedades* publica el siguiente parte telegráfico:

«Barcelona 22.—Nápoles (sin fecha). Casi unanimemente la poblacion electoral ha contestado «sí» al voto de anexion.»

—Noticia gravísima: *El Leon Español* anuncia que el ministro de Inglaterra, M. Buchanan,

ha tenido una larga conferencia con el general O'Donnell.

M. Buchanan acaba de llegar á Madrid, concluido el plazo de su licencia: por consiguiente, no puede haber cosa mas grave ni mas aterradora que la noticia de que un enviado diplomático visite al llegar al presidente del Consejo, que es al propio tiempo ministro interino de Estado.

—Un largo artículo escribe *Las Novedades* para demostrar que hay crisis y que aquí van á suceder cosas graves: dos líneas bastan para replicar que *Las Novedades* y los demas periódicos que hablan de cambios, están completamente equivocados y que el tiempo, mucho mas elocuente que *Las Novedades*, se encargará de desvanecer esas ilusiones.

—En las primeras sesiones de las Cortes próximas á reunirse, se presentarán los proyectos de ley sobre quintas, ayuntamientos y gobiernos de provincia.

—Hoy es cuando los periódicos franceses publican la grave noticia de la retirada de nuestra escuadra de las aguas de Veracruz á que anoche se referia *El Reino*. Mientras no lleguen pormenores de este acontecimiento, insistimos en creerle destituido de fundamento.

—Segun hemos oido asegurar á personas bien enteradas, ya es cosa resuelta la retirada del ministro de España en Turin.

—En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado á 48-60 á fin del corriente á 48-50 y á fin del próximo á 49.

La diferida tambien se publicó á 40-65 al contado y 41 por 100 y 40-95 á fin del próximo. Los demas valores sin alteracion.

—En la Bolsa de hoy quedaban el consolidado á 48-60 y la diferida á 40-60.

#### PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 21.—Se ha promulgado la constitucion austriaca.

Francisco II ha salido para Varsovia.

Se ha conferido el mando del ejército austriaco en el Véneto al general Benedeck.

El archiduque Alberto Guillermo partirá para Italia tan pronto como regrese el emperador de Varsovia.

Ha habido una accion en Molisa entre la vanguardia del primer cuerpo piemontés y el ejército napolitano. Han sido hechos prisioneros los generales napolitanos Scott, Deouglas, cincuenta oficiales y setecientos hombres. Los napolitanos se han replegado hácia Venafro. Se espera una próxima batalla.

Victor Manuel ha llegado á Castel di Sangro.

Garibaldi resigna la dictadura conservando el mando militar del ejército de la Italia Meridional.

—En un suplemento que publica *Las Novedades*, dice que era grande la afluencia de votantes que han acudido ayer á Nápoles, y que Cialdini, en la batalla de que nos dió cuenta el telégrafo, cogió además cañones á los napolitanos.

—Es muy importante el siguiente despacho telegráfico.

Viena 21.—Se anuncia para mañana la promulgacion de un manifiesto imperial otorgando una constitucion á la monarquia y restableciendo al propio tiempo la antigua constitucion húngara y la completa autonomia de las municipalidades.

La constitucion concederá participacion á las Dietas provinciales en el gobierno del Estado, separacion de administracion civil y la de Justicia; concesion de todas las garantías constitucionales. El Consejo del imperio será mayor en número y se suprimirán los ministerios de la Interior, Cultos y Justicia; creacion de un ministerio de la guerra y de otro de comercio. Se nombrará un canciller para Hungría. El mando del ejército de Italia se encomienda al general Benedeck.

—Los fondos públicos habian subido en Viena un tres por ciento despues de la publicacion de la nueva constitucion.

—Paris 22.—*El Constitucional* dice que el

emperador ha recibido una carta del Czar definiendo el carácter de la entrevista de Varsovia en términos suficientes á despojarla de toda significacion hostil á Francia.

—Paris 23.—La *Gazette* de Munich dice que los embajadores de Prusia, España y Portugal se preparan á abandonar á Turin.

Varsovia 22.—Ha llegado el emperador de Austria, á quien el Czar ha recibido cordialmente.

Paris 21.—La «Gaceta de Lyon» ha sido suprimida por la autoridad.

Es ya un hecho oficial la retirada del representante ruso en Turin y del representante sardo en San Petersburgo.

El general Lamoriciere vuelve á Francia.

Han cesado los alistamientos.

Marsella 20.—Las noticias de Roma del 16 anuncian que los franceses han ocupado á Valmontone y Palestrino.

Los Piamonteses están acampados á diez y seis leguas de Roma, cerca de Rieti.

Turin 20.—A consecuencia de grandes manifestaciones de parte de los pueblos de Palermo y Messina, Mordini ha decretado que los sicilianos voten el 20 de octubre por el sufragio universal. El entusiasmo es grande en Sicilia.

Paris 21.—Se ha publicado en Nápoles en el diario de Alejandro Dumas, un «memorandum» que es una especie de proyecto de paz perpétua que ha firmado Garibaldi.

Se dice que el dictador piensa mas que nunca en retirarse y se cree que dicho documento será tal vez su testamento político.

La presencia de M. Hubner en Paris no tiene la importancia que han querido darle algunos periódicos, pues solo ha venido de Normandía á asuntos personales.

Turin 20.—Garibaldi ha publicado un «memorandum» en el cual sostiene que la alianza de Francia, Inglaterra, Italia, España, Portugal y Rusia es el único medio de hacer imposible una guerra en el porvenir.

Se han firmado en Orvieto dos felicitaciones: la una dirigida á el emperador de los franceses y la otra á Victor Manuel.

Paris 22.—En la bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68 80; el 4 por 100 español interior á 47 1/4; el exterior á 00; la diferida 00, y la amortizable á 23.

Londres 22.—Los consolidados se han hecho de 92 7/8 á 93.

## EL CORREO.

### SECCION OFICIAL.

#### ADMINISTRACION PRINCIPAL

de Hacienda pública de las Islas Baleares.

Impuesto [á la Administracion principal el deber de evitar complicaciones en el servicio público, facilitando el despacho de los asuntos en que tiene un conocimiento directo, con el mayor desembarazo, precision y claridad con objeto de evitar perjuicios no solo al tesoro en particular sino al público en general, y despues de haber consultado en junta administrativa el modo por el que actualmente se estraen de los depósitos de cosecheros y comerciantes constituidos en esta capital, las especies y artículos de que se componen, he acordado que desde el día 1.º del mes próximo se verifique este servicio en la forma que á continuacion se espresa.

1.º Todo cosechero ó comerciante con depósito constituido solicitará de la administracion principal de hacienda pública de mi cargo con las papeletas ó guias de Talon que hasta el presente tiene en uso la salida del género que destine al consumo exterior por venta ú otro contrato esperando ademas de las circunstancias que hasta hoy vienen reclamandose el número parcial de la salida de cada depósito.

2.º El género que haya de estraerse vendrá desde el depósito con el partador de la guia hasta la misma administracion, en la puerta de cuyo local será reconocido si se

estima oportuno y desde donde saldrá, acompañado por empleados que se designarán hasta la puerta en donde ha de formalizarse la salida por los fieles y dependientes de servicio.

3.º Las salidas solo tendrán efecto el mismo dia de la fecha que en la guia se determine.

4.º Desde la Administracion principal á las puertas ó fieltos por donde han de verificarse las salidas se harán tres remesas.

1.º A las diez de la mañana.

2.º A las once de idem.

Y 3.º A la una de la tarde.

5.º Lo menos cinco minutos antes de cada una de estas remesas serán presentadas las guias á la mesa que tome las anotaciones de su contenido, y los géneros, al presentarlas, han de estar precisamente á la puerta del edificio.

6.º Las salidas cuyas guias se presenten con posterioridad á la una menos minutos de la tarde no podrá tener efecto en aquel dia y solo rectificándose la fecha podrán quedar en primer término para la primera conduccion del dia siguiente si no es feriado, y en este caso para la del primero habil subsiguiente.

Y 7.º Los conductores, entregadas que sean en la mesa respectiva las guias de los géneros que conduzcan, se volverán á cuidar de sus bultos ó cabos, hasta que se dé la orden de marchar las remesas en que están contenidos, entregándose por la administracion al dependiente que ha de acompañar la remesa, todas las guias, por su orden número de los artículos que compenga aquella.

Con las prescripciones que anteceden se regularizará este servicio sin detrimento del fisco y del comercio de buena fé que lo que debe desear es la mayor claridad en las operaciones administrativas.

Y con objeto de que los corredores de número de la Aduana de esta plaza, los cosecheros y comerciantes con depósitos constituidos y el público en general no puedan alegar ignorancia, y se sujeten desde el referido dia 10 á estas disposiciones, he dispuesto anunciarlas en los sitios concurridos de esta ciudad, en los periódicos de la misma y en el Boletín oficial de la provincia.

Palma 24 Octubre de 1860.—Luis Gil.

### SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Evaristo papa y mártir.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

### TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

(3.ª quincena.—Funcion 6.ª)

Para mañana viernes 26 del actual.

1.º—Sinfonía. 2.º—La aplaudida comedia en 3 actos:

### Una nube de verano

dirigida por el Sr. Pardiñas. 3.º—

*La jota valenciana,*

bailada por las cuatro primeras parejas del cuerpo coreográfico. 4.º—La celebrada comedia en un acto:

UNA RETIRADA Á TIEMPO,

dirigida por el Sr. Nogueras.

A las siete.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 42 cuartos.

NOTA.—El domingo por la tarde *El trapero de Madrid*, y por la noche el interesante y moral drama: *El cura de aldea*.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Liquidacion forzosa

de 20,000 joyas destinadas á los bazares de Oriente que han sido incendiados.

No siendo posible volver dichos artículos á Francia, el fabricante ha dispuesto venderlos en esta ciudad con el cincuenta por ciento de rebaja del precio de fábrica.

Dichos artículos se garantizan por plaqué, oro ó dorados al fuego segun el sistema Rhouls. Está trabajado y montado todo al último gusto de Paris.

Todas las piezas tienen precio fijo con números claros y bien legibles.

Estarán de venta solamente por ocho dias.

El almacén está situado calle de S. Nicolás, número 85.

## Venta.

Se saca en venta una pieza de tierra sita en el término de la villa de Calviá y de extension de 74 cuarteradas olivar y algarrobas: en la redaccion de este periódico, darán razon á quien quiera entrar en su ajuste.

## Otra.

Hay en venta puntales vulgo sabinas para almen-dros y otros árboles á precios equitativos; darán razon en casa de Jaime Pericás (a) Sant inmediata á la espartería.

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintorerías, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

## Alquiler ó venta.

En el término de esta ciudad, y en el lugar denominado de Genova, se alquilan ó venden unas casas, muy alegres, cerca de la nueva Iglesia y con todas sus comodidades necesarias para una familia. En esta imprenta informarán.

## Alquiler.

La persona que quisiera arrendar una casa-horno con todos los enseres necesarios, que acuda en la panadería de la calle de los Olmos y se avistarán con su dueño.

## Otro.

En la calle de la Piedad manzana 146 número 2 segundo, hay para alquilar un primer piso. Darán razon en el entresuelo de la misma casa.

## Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE Á LOS

ANALES

DE LA

## Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la *Illustration* francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproduccion exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende á los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO Á LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

## Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

## Nodrizas.

Una de edad de 25 años y la leche de 16 meses desearia encontrar criatura para amamantar en su casa que la tiene en el término de Marratxí: informarán en la tienda de comestibles esquina de la calle d' en Sans.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

## El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescadería.

Abundante y variado surtido de géneros de la mas alta novedad en los que se encuentra el muy superior Valentine que tan rico hace en paletó y raglan.

Chinchillas, castores lisos, rayados y con muestras, edredones y astracanes.

Novedades para pantalones.

Patenes, felpas, casimires, cueros, satenes y astracanes.

En chalequería.

Rico surtido de cortes extranjeros, felpas, casimires, acolchados, matalaces y muleyes.

Seccion de prendas hechas.

Sacos chaqués de última novedad de 110 reales á 210 muy bien forrados y acolchados.

Idem id. de chinchilla y castores de 210 rs. hasta 300.

Lebisachs paño negro y mezcla en todas medidas y buen forro y acolchados de 110 á 180 rs.

Idem de castor, edredon y chinchilla de 210 á 400 reales.

En raglanes.

De paten felpa lisos y rayados de 120 á 210 rs.

De chinchilla, castor y edredon de 250 á 500 rs.

Inverneros de castor, paño y chinchilla de 300 á 400 rs.

En pantalones.

De paño colores con franja y sin ella de 40 á 50 reales.

De paten, cuero, terciopelo de lana y felpa de 60 á 120 rs.

De saten negro muy finos y fuertes, de 50 á 120 rs.

En chalecos.

De paten, castor, paño, casimir y otras telas de última novedad bien forrados y acolchados, de 24, 30, 40 y 50 rs.

De muley, casimir, matalase y felpas, todos en clase estrangera, de 60, 70, 80, 90 y 120 rs.

En chaquetas acolchadas propias para los trabajadores.

De paño mezcla, negro, café y otros colores, de 50, 70 y 80 rs.

De castor y edredon liso y rayado de 90, 100 y 120 rs.

Sacos cazadores de mucho abrigo, de 80 á 120 rs.

Y la muy elegante y graciosa chaqueta *marselles* muy propia para montar desde el precio de 80 á 350 rs.

Novedades para señora.

Abrigos de paño, castor chinchilla y valentina de 120 hasta 400 rs.

## Al comercio.

En breves dias saldrá de este puerto para Constantinopla y Odesa el brich prusiano *Inlins Henristi* del porte de 250 toneladas, al mando de su capitán H. Dircks que admite carga para dichos puntos á precios módicos.

Para mas informes dirigirse al consulado de Prusia.

## Librería de Juan Golomar

frente á la cadena de Cort, núm. 1, 2 y 26.

Vendese la novena de las benditas animas del Purgatori, á 6 cuartos.

Saltiri de las animas del Purgatori, á 3 cuartos

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

J. V. G. &  
Juan Villalonga